

金田町人の動き

(7月1日現在)

世帯数	2,549
人口	9,347
男	4,581
女	4,766
出生	10
死亡	5
転入	48
転出	67

# かなだ

第164号  
 金田町報  
 発行所 金田町役場総務課  
 編集兼 藤川義臣  
 発行人  
 印刷所 栗林印刷所  
 電話 (09474) ② 0506番

## ◇ 議会だより ◇

### 議会事務局

昭和五十三年第五回定例町議会が昭和五十三年六月二十六日町議会議事堂に招集され、一日間の会期により諸議案が慎重審議され次のとおりそれぞれ可決されました。

- ① 議案第二十五号、固定資産評価審査委員会委員の選任について住所、金田町大字神崎二二番地 氏名、貞国 普生 申月日 明治四十年三月十六日 《原案可決、承認》
- ② 議案第二十六号、金田町税条例の一部を改正する条例について 《原案可決》
- ③ 議案第二十七号、金田町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 《原案可決》
- ④ 議案第二十八号、金田町印鑑条例の制定について 《原案可決》
- ⑤ 議案第二十九号、金田町手数料条例の一部を改正する条例について 《原案可決》
- ⑥ 議案第三十号、金田町災害甲助金の支給及び災害援護資金の貸付けに関する条例の一部を改正する条例について 《原案可決》
- ⑦ 議案第三十一号、火葬場使用料条例を廃止する条例

◆ 請願(採) 金田町同和地区住宅新築資金等審議会委員の選任について。  
 金田町宝見 氏名、吉田 春義  
 ◆ 陳情書の審議 ① 町民体育館建設についての陳情(採択)  
 ◆ 糸田町との境界の件 (承認可決)

## 夏の交通安全

### 県民運動実施中

七月二十一日より八月二日までの一ヶ月間夏の交通安全県民運動が実施されています。これは、  
 ① 子供の学校生活からの解放  
 ② 海山へのレジャーによる交通の増加  
 ③ 暑さによる疲労の蓄積

## 世界の願い交通安全

◆ 事故をよぶ酒が疲労がスピードが  
 ◆ 横断は見るくせ 待つくせ 止まるくせ  
 ◆ あぶないよ わき見 無灯火 二人乗り



## 金田町農業委員会 委員決まる

### 金田町選挙管理委員会

昭和五十三年七月十四日執行の金田町農業委員会委員一般選挙について本町は無投票となり次の者が当選しました。

一区 桑野 朝重(新)	七区 森 種重(前)
二区 植高 正義(前)	八区 安方 一夫(新)
三区 辰島 董(前)	九区 谷口庄太郎(新)
四区 辰島 生(前)	
五区 吉田 繁雄(前)	
六区 吉田 保(前)	

## 今月のこよみと行事

- 和名 葉月  
木の葉がそろそろ落ちる故に葉落月を略して葉月という。
- 6日 広島原爆記念日
- 8日 立 秋
- 9日 長崎原爆記念日
- 15日 終戦記念日
- 15日 月おくれ盆
- 18日 乳児検診
- 23日 心配ごと相談

# 差別をなくすために (2)

## 金田町中央公民館

### 同和問題の認識

いわれる同和問題とは、日本社会の歴史発展の過程において形成された身分階層構造に基づく差別により、日本国民の一部の集団が経済的、社会的、文化的に低位の状態におかれ、現代社会において、なほ旧い社会において、基本的な人権を侵害され、とくに、近代社会の原理として何人にも保障されるべき市民権と自由を完全に保障されていないという、もつとも深刻にして重大な社会問題である。

最近この集団的居住地域から離脱して一般地区に混在するものも多くなってきたが、それらの人々もまたその伝統的集落の出身なるがゆえに陰に身分的差別のあつて居る住民は、かつて「特殊部落」「後進部落」「細民部落」など蔑称でよばれ、現在でも「未解放部落」または「部落」などよばれ明らかな差別の対象となつて居るのである。

この「未解放部落」または「同和関係地区」(以下単に「同和地区」という)の起源や沿革については、人種的起源説、宗教的起源説、職業的起源説、政治的起源説などの諸説がある。しかし、本審議会は、これら同和地区の起源を学問的に究明することを任務とするものではない。

ただ、世人の偏見を打破するために、はっきり断言しておかなければならないのは、同和地区住民は異人種でも異民族でもなく、疑いもなく日本民族、日本国民である、という事である。

すなわち、同和問題は、日本民族、日本国民のなかの身分的差別をうける少数集団の問題である。

同和地区は、中世末期ないしは近世初期において、封建社会の政治的、経済的社会的諸条件に規制せられ、一定地域に定着して居住することにより形成された集落である。

封建社会の身分制度のもとにおいては、同和地区住民は最低級の賤しい身分として規定され、職業、住居、婚姻、交際、服装等にいたるまで社会生活のあらゆる面できびしい差別扱いを受けて、人間外のものとして人格をふみにじられていたのである。しかし明治維新の交、同和地区住民に

### 印鑑登録の切り替えはおすすめですか

#### 住民課 住民係

七月一日から印鑑条例が改正され、今までは印鑑登録されている方の切り替えが始まっています。

印鑑登録の切り替えをされた方には、印鑑登録証を発行しております。

印鑑登録証は番号だけが記入されていますので自分の登録番号ははっきり覚えておいて下さい。

代理人が申請される場合は代理人の印(認印)がいらいます。

印鑑登録証(手帳)がないと印鑑登録証明書は発行出来ませんので必ず、もってきて下さい。

### 私達の健康は私達の手で

#### 食生活改善推進教室から

小野 とめ子

皆さん、お家族の方は健康ですか、いそがしさにまぎれてもすればおそろかになりがちな食生活いろいろと理由はありますが、高血圧のおとしより、ビール腹の御主人、糖尿病更年期障害の貴女、悩みがあることと思います。

私も全部が当てはまるもの一人でしたが、昨年県が「食生活改善の実践活動を促進することにより、県民の健康、福祉の向上をはかる」ことを目的とした栄養改進黨事業に「栄養知識の普及を重点的にとりあげました」。

金田町もこれののっとり田川保健所の御指導にもと

つき昨年六月より一年間各町村四五名、本町は八名保健所に集まり、食生活改善推進教室に学びました。ただき本年三月無事終了書をもらいました。

少しその内容を紹介します。皆さんの参加をおすすめしたいと思います。

六月 開講式

七月 栄養と食品の基礎知識

八月 炭水化物物について

九月 油脂をつかった料理方しらべ

十月 無機質について性質と調理上の注意

十一月 食品の組合せ

十二月 性令別 労働別 栄養 所要量

栄養 所要量

きで肥りすぎの原因になる

閉講式

年間を通じて保健所長さん、検査技師、營養士の井上先生方の親切丁寧な講義をうけました。

炭水化物の学習では、果物はいくら食べても良いと思っていました。糖分のとりすぎると、糖分のとりすぎで肥りすぎの原因になる

実践活動の必要性と方法

三月 台所の管理

実践活動の必要性と方法

六月 開講式

七月 栄養と食品の基礎知識

八月 炭水化物物について

九月 油脂をつかった料理方しらべ

十月 無機質について性質と調理上の注意

十一月 食品の組合せ

十二月 性令別 労働別 栄養 所要量

きで肥りすぎの原因になる

閉講式

年間を通じて保健所長さん、検査技師、營養士の井上先生方の親切丁寧な講義をうけました。

炭水化物の学習では、果物はいくら食べても良いと思っていました。糖分のとりすぎると、糖分のとりすぎで肥りすぎの原因になる

実践活動の必要性と方法

三月 台所の管理

実践活動の必要性と方法

講師 友清 隆雄

ふさななく咲き揃ひたる藤の花 微風吹きてゆるるともなく

室 トヨ

東北の地震のニュースに妹へ かけし電話は暫し通ぜず

藤林 俊信

庭先の若葉がよふ朝の湯に 一輪のバラひそと匂えり

並川 君子

海びらきとなりて浜辺に子供らのはしやげる声のとき

宮本 徳忠

降り雪に蓄えし小枝にも 春近きしらわ鳥来て啼く

菊池 一枝

庭先の若葉がよふ朝の湯に 一輪のバラひそと匂えり

並川 君子

海びらきとなりて浜辺に子供らのはしやげる声のとき

宮本 徳忠

降り雪に蓄えし小枝にも 春近きしらわ鳥来て啼く

菊池 一枝

庭先の若葉がよふ朝の湯に 一輪のバラひそと匂えり

並川 君子

海びらきとなりて浜辺に子供らのはしやげる声のとき

宮本 徳忠

降り雪に蓄えし小枝にも 春近きしらわ鳥来て啼く

菊池 一枝

### 金田町公民館短歌教室 八月詠草

阿部 重宏

朝露に足濡らしつつ土手に 咲くあさみ一つを手折りて帰らぬ

高木美代子

さんさんと朝の陽はバスに 降りそそぎ 紅葉づる木々に 春近きしらわ鳥来て啼く

福原 照子

噴水の落ちる水を背に受けて むらがり泳ぎて緋の色きらめく

中村 繁生

家庭の健康は主婦であること、先ず主婦が健康であることが大切で、自分の生活を見直し、健康のための生活改善に努め、家族の健康増進をはかり、明るい地域づくりを努める事も大切だと思ひます。皆さんぜひ食生活に積極的に参加して下さい。最後に一年間を通じて役場

とって大きな歴史的転換の契機となった。

すなわち、明治四年八月二十八日公布された太政官布告第六十一号により、同和地区住民は、いちおう制度上の身分差別から解放されたのである。

この意味において、歴史の段階としては、同和問題、明治維新以後の近代から解消への過程をたどっているという事ができる。

しかしながら、太政官布告は形式的な解放にすぎなかった。

それは単に蔑称を廃止し、身分と職業が平民にみにあつたことにより、現実の社会関係における実質的な解放を保障するものではなかった。

いいかえれば、封建社会の身分階層構造の最底辺に圧迫され、非人間的な権利と極端な貧困に陥られた同和地区住民を、実質的にその差別と貧困から解放するための政策は行なわれなかった。

したがって明治維新後の社会においても、差別の形態はほとんど変化がなく、同和地区住民は、封建時代とあまり変らない悲惨な状態のもとに絶望的な生活を つづけてきたのである。

その後、大正時代になつて、米騒動がばつ発した際、各地で多数の同和地区住民

ことを知りました。

脂肪の栄養価働きのついては古い油を食べることのおそろしさ油のくたびれ度を見分け方も習いました。

ビタミンは車で言えば潤滑油に当りAが不足するとどろどろが不足すると体の不調を来します。

人参と大根を一諸におろすと人参の中のアスコルビナーゼによって大根のCがこわされる事も知りました。外食にはこんな工夫が大切です。

カレーライス、チキンライス、ハンバーグ、炊飯を食べると、たん白を多く含む食品が不足、補足したいもの、たまご、魚肉、牛乳、大豆製品、トマトジュース、野菜サラダ、くだもの等、ちゃんぽんだけではだめ、たまご、牛乳の補足、親子丼、うなぎ井かつは野菜の不足、教えればきりがありません。

私が糖尿病になったのも、年ごとに雨中に白きタイサンボク この水無月は干天に咲く

福田 昌

庭先の若葉がよふ朝の湯に 一輪のバラひそと匂えり

並川 君子

海びらきとなりて浜辺に子供らのはしやげる声のとき

宮本 徳忠

降り雪に蓄えし小枝にも 春近きしらわ鳥来て啼く

菊池 一枝

思い当る。かかりです。

良く井上先生は、朝ヒル夕の食事は金銀銅に匹敵するといわれしました。

その金に値するはずの朝食を食べたり食べなかったりして、おそろかにして、たかたか反省させられました。

余りにも今までは無関心、ひとしかなかった栄養のバランスを、買物のときに一寸考え直すバランスのとれた食事をとるうことだけでもこの一年間の大きな収穫だったと思ひます。

家族の健康は主婦であること、先ず主婦が健康であることが大切で、自分の生活を見直し、健康のための生活改善に努め、家族の健康増進をはかり、明るい地域づくりを努める事も大切だと思ひます。皆さんぜひ食生活に積極的に参加して下さい。最後に一年間を通じて役場

無煙・無臭の近代的な火葬施設が完成

住民のみならず、市町村共同で建設をすすめてきました。田川地区斎場共同火葬場が、六月十六日より操業開始して居ります。

この斎場は、現在それぞれの市町村にある火葬場が大変老朽化し、地域の環境を悪くしていますので、新しく建てかえて環境を改善することを目的として「同和」対策事業特別措置法に基づき同和对策事業で建設したものです。

建設費は国の補助と田川地区の市町村が負担したもので機械化された「火葬炉」六基、汚物焼却炉「一基」を備えた無煙無臭の近代的設備を誇る「緑の斎場」です。

斎場を使用されるときは、まず、金田町役場で「火葬許可手続」をして「許可証」を受け取って下さい。斎場には使用料ととも

八月期の支払いを受けたら

福祉年金受給者の皆さんへ

福祉年金の年金証書には一年間分を三回(十二月、四月、八月)にわたって支払額が記入されていますが、この八月期支払いで昭和五十二年の福祉年金支払いが終了します。

したがって、八月期の支払い



改善推進会を結成したいと思ひます。多数御参加下さい。

支部長まで申し込み下さい。

押し売りは、隣近所を次々に回るのでおたがいに連絡し合う。

▲品物を見たり、手にとってさわったりしない。

▲「まあアツキリ断る。」と最初からハツキリ断る。

▲主婦一人だけの場合でもそう感づかれないように言葉に注意する。

▲どうしても帰らないときは、隣近所に連絡するか、一一〇番する。

社会の性格をもっている。

今日なお古い伝統的な共同体関係が生き残っており人々は個人として完全に独立しておらず、伝統や慣習に束縛されて、自由な意志で行動することを妨げられている。

また、封建的な身分階層秩序が残っており、家父長制的な家族関係、家柄や格式が尊重される村落の風習、各種団体の派閥における親子分の結合など、社会のいたるところに身分の上と支配服従の関係がみられる。

さらに、また、精神、文化の分野でも昔ながらの迷信、非合理的な偏見、前時代的などが根づよく生き残っており、特異の精神風土と民族的性格を形成している。

このようなわが国の社会、経済、文化体制こそ、同和問題を存続させ、部落差別を支えている歴史的社会的根拠である。

したがって、戦後のわが国の社会状況はめざましい変化を遂げ、政治制度の民主化が前進したのみでなく、経済の高度成長を基礎とする社会、経済、文化の近代化が進化したにもかかわらず、同和問題はほとんど残存して未解決のままであり残されているのである。

押し売りに

気をつけよう

家庭を守っている主婦にとって押し売りは、わずらわしく不安なものです。

押し売りは、家の中に入れないのが予防の第一歩です。

▲文間は、常に戸締りをしておきましょう。

▲来訪者に対しては防犯メガネや用心グラサリを活用して相手や用件を確かめる。

▲押し売りにはいられたら、品物を見たり、手にとってさわったりしない。

▲「まあアツキリ断る。」と最初からハツキリ断る。

▲主婦一人だけの場合でもそう感づかれないように言葉に注意する。

▲どうしても帰らないときは、隣近所に連絡するか、一一〇番する。

# お知らせ



## 児童手当の 受給について

### 住民課福祉係

十八才未満から数えて第三子以後が義務教育終了前の児童のいる家庭は、支給条件に該当する場合、児童手当が、受給できます。

もし該当する児童がおりましたら、印鑑を持参の上係にて手続をして下さい。

尚現在受給している方で転入、転出、住所変更等、何か変動があった場合は係迄直ちに申し出て下さい。

くわしい事は住民課福祉係にお問い合わせ下さい。

生活福祉給付金が支給されることになりました。

この事務は、市区町村を窓口として行うこととしておりますので、所要の申請手続を行い、給付金の支給を受けていただきます。

くわしいことは、住民課福祉係へおたずね下さい。

なお、この給付金は、六千円以上の特別減税を受けられる方や生活保護受給者(支給済)には、支給されないことになっておりますのでご了承ください。

支給日は、八月十一日の予定です。

## 臨時生活福祉 給付金 について

### 住民課福祉係

このたび、昭和五十二年分所得税の特別減税に見合う施策として、在宅のお年よりの方、身体の不自由な方、母子家庭の方々に臨時

あなたの恩給が増額されます

住民課福祉係

一時金の支給  
旧軍人としての勤務年数が合せて三年以上になる方で、今までに恩給や共済年金などを受けたことのない方に、一万五千円の一時金が支給されます。

該当する方は、十月一日から都道府県庁の旧軍人恩給担当課で請求手続きしてください。

もしくは役場福祉係へお問い合わせ下さい。

厚生省所管の援護法等における主な改善内容

- 障害年金や遺族年金(給与金)の額が恩給にない改善されます。
- 満洲青年移民(満洲開拓青年義勇隊の前身)が処遇されます。
- 年金の支給月が一月、四月、七月及び十月となり暮払いもできるようになります。
- 戦没者の父母等に支給される特別給付金が再継続され、第三回目の国債(額六〇万円、五年償還)が支給されます。

## 農業者年金に 加入 しましょう

### 振興課産業係

農業者年金は一定の資格要件を満たし、六十才到達までに二十年以上保険料納付された者が六十才に経営移譲年金が支給され、六十才より農業者年金が支給され老後をゆたかに守り

資格  
小学校四年生以上男女を問わず

練習場所  
金田小学校体育館

練習日  
毎週水・金曜日

募集期間  
八月末日まで

時間  
午後六時～八時

会費  
一般五百円  
学生三百円

申し込み先  
金田町本町 占部 敏  
電話②0202番

## 雇用保険に 加入済みで しょうか

雇用保険法では、労働者を一人でも雇用する企業はすべて雇用保険に加入しなければならぬようになっています。

まだ加入されていない企業にあっては、従業員が安心して働けるよう事業主の責任として一日も早く職業安定所で加入についての相談をしてください。

福岡県労働部  
雇用保険課

## 巡回交通 事故相談

一、月 日  
八月二十三日(水)

二、開設場所  
田川市役所市民相談係

三、開設時間  
午前十時～午後四時

四、相談料 無料

◎交通事故を起したり事故にあったりした時は治療費や慰謝料など、色々の問題おこがってきます。そのときは、早目に福岡県交通安全相談所(県庁内電話〇九二一七七一四六三九)または巡回相談所を御利用ください。

## 交通事故のご相談は 遠慮なくどうぞ

平日は午前九時半から午後四時半まで(土曜日は正午まで)専門の相談員が親身になってご相談に応じます。

弁護士相談日 毎週金曜午後一時～午後四時

社団法人日本損害保険協会自動車保険請求相談センター

北九州市小倉北区紺屋町九の一明治生命小倉ビル八階自動車保険利率算定小倉調査事務所内 〇九三二五二一―二四〇番

◆相談無料◆

町民税 第2期分  
納期限8月31日

町報一六三号町民体育大会記事の訂正とお詫び

第五回金田町町民体育大会の記事写真真題字中、座頭市(首競争)とあるのはめかくし競争に訂正致します。首とという言葉は、身障者に対する差別用語であり、ついでに記事を訂正するとともに身障者に対する認識と理解がなかったものとして深く反省をして居り今後とも、身障者の問題について学習をし、この様なことがない様にいたしたいと考えています。

金田町中央公民館

ありがとうございます  
ごさいました

植木 隆殿  
安枝 浄子殿  
社会福祉協議会  
右の方より香典返しとして多額のご寄附をいただきましたので有意義に使用させていただきます。

## 剣道部員募集

あなたも剣友会に入部して、剣道をやってみませんか。

申し込み先  
①金田町役場振興課  
②田川農協金田支所